

conscient qu'il lui faudra bénéficier du soutien du public canadien, voire, à l'occasion, compter sur son initiative. À cette fin, nous devons aider les Canadiens à suivre de près le processus et à accroître davantage leur participation. C'est là un des objectifs clé du nouveau Secrétariat de prospective, dont le concept a été tiré en partie de la première conférence sur le futur tenue l'an dernier, conférence que votre association a parrainée et contribué à organiser. Je suis heureux de constater que le Secrétariat est maintenant largement opérationnel et qu'il a publié son premier bulletin d'information. Je me réjouis également des efforts déployés par nombre d'autres organisations non gouvernementales canadiennes, dont la vôtre, pour donner aux questions Nord-Sud – et tout particulièrement au rôle du Canada dans le cadre du futur dialogue – toute l'attention qu'elles méritent.

Cela revient à dire, je suppose, qu'à l'instar du présent, l'avenir est tributaire des gens et notamment de leur degré de sensibilisation et de leur bonne volonté. L'optimisme est permis dans la mesure où, dans l'avenir, les habitants du Nord comprendront les problèmes de leur monde et seront bien motivés. À long terme, nous ne pouvons qu'espérer que les plus fortunés d'entre nous sur le plan matériel continueront de se soucier du bien-être de ceux qui le sont moins.

---

S/C